



人のありがたみを感じ、どう行動するかを考える夏

校長 山本 正則



9月になり、忠生第三小学校に子供たちの元気な声が戻ってきました。日焼けした肌やひと回り大きくなった体つきに、たくましさを感じる児童も多く、表情からも心身の成長を感じました。今年の夏も酷暑といわれるほどの暑さでしたが、家族や親戚、近所の友達、地域の方々など多くの人々と関わったり、普段はなかなかできない体験をしたりして、いつもと違った感じ方・考え方ができた子もいることでしょう。学校では木曽中原中央自治会による「盆踊り」

や、まちともでは、マジックショーや新聞紙ふわふわドーム・水鉄砲など、子供が楽しめる企画をたくさん実施してくださいました。日大三中のサマースクールにも参加させていただいた児童もいます。自治会の方々、まちともスタッフ、おやじの会、日大三中など、地域の方々に支えられ、子供たちが楽しい夏を過ごせるように取り組んでいただいたことに、深く感謝申し上げます。今年の夏休みも多くの児童にとっていい思い出となったことでしょう。

6年生は夏休み期間中に日光林間学校に行きました。東照宮などの歴史的建造物を、目を輝かせながら見学する子、サマーリュージュや日光江戸村で思いっきり楽しんだ子、戦場ヶ原のハイキングや華厳の滝などの大自然に触れ感嘆の声をあげる子、など笑顔もたくさん見られました。3日間の宿泊学習を通して、相手を意識し自分が今何をすべきか考え、協力して生活する姿が見られました。集団生活において大切なことを、身をもって経験したことと思います。今後の学校生活に生かしてくれることを期待しています。

さて、「猛暑日」や「熱中症アラート」という言葉を耳にすることが当たり前になりました。残念ながら今年は「夏休み学校プール」が全て中止となりました。「暑すぎてプール指導を中止する」など一昔前には考えられなかったことです。気候の変化のみならず、社会の変化・意識の変化も激しい世の中です。「少子超高齢化」「現金を持ち歩かない」「見知らぬ人からのSNS等での誹謗中傷」など、これからの時代にどう対応していくべきかも問われるでしょう。利便性・効率性だけを追求するのではなく、人として充実した生活を送る「ウェルビーイング (Well-being)」の視点も意識し、将来を見据えた児童の良さを伸ばす指導に小学校でも取り組んでいきたいと思えます。

9月から児童にとって楽しく・実りの多い毎日になるように、教職員一同努力をしてみたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

【音楽鑑賞教室】

9月9日(月)は音楽鑑賞教室です。「Lowland Jazz (ローランドジャズ)」さんをお招きし、ジャズの音楽を鑑賞します。学校では触れる機会の少ないジャンルの音楽ですね。ジャズの世界観に親しみながら、様々なスタイルの音楽を知るきっかけになればと願っています。

～鑑賞料金について～

鑑賞料金800円を、教材費と一緒に、後日引き落としさせていただきます。ご了承ください。(当日欠席した場合は、集金されません。)

【規則正しい生活を】～生活指導部より～

子供たちにとって楽しい夏休みが終わりました。夏休み明けにまず行うことは学校の生活リズムを早く取り戻すことです。そのために、次のことができるように、ご家庭でもご協力ください。

- ①早寝早起き、時間を意識して行動する。
- ②授業に集中できるように学習の忘れ物ゼロを目指す。

暑さがまだまだ続きますが、子供たちが元気に学校生活を送ることができるようみんなでき声かけしていきます。

【給食袋にマスクを】

給食配膳時は、給食当番以外の児童もマスクを着用します。毎日、給食袋の中にマスクを準備するようにご協力をお願いいたします。

【終業式・始業式について】

10月のスケジュールです。

1日(火) 都民の日で学校は休みです。

- 9日(水) 給食あり 午前授業
- 10日(木) 給食あり 午前授業
- 11日(金) 給食なし 午前授業 (終業式・通知表配布)
- 15日(火) 給食なし 午前授業 (始業式)
- 16日(水) 給食あり 午前授業
- 17日(木) ～ 通常授業

【通知表について】

前期の通知表は**10月11日(金)**に配布いたします。今までの学習を振り返り、残り1か月の学習が充実するように支援します。ご家庭でも引き続き家庭学習などの確認と励ましの声かけをお願いいたします。

【学校公開・保護者会について】

日時	学年	学校公開 (5時間目)	保護者会	保護者会 会場
9月17日(火)	3年生	13:20～14:05 ※1	14:30～15:30	ランチルーム
	4年生	13:20～14:05 ※1	14:30～15:30	体育館
9月19日(木)	1年生	13:35～14:20	14:45～15:45	体育館
	2年生	13:35～14:20	14:45～15:45	ランチルーム
9月20日(金)	5年生	13:35～14:20	14:45～15:45	体育館
	6年生	13:35～14:20	14:45～15:45	各教室

※1 17日火曜日は特別時程です。学校公開・保護者会の開始時刻が別日と異なりますので、ご注意ください。また、この日の3・4年生児童対象の忠三ゼミナールはありません。

<学校公開授業教科と会場一覧表>

日時	1	2	3	4	5	6	7	算数教室
17日(火)	3-1	3-2	3-3	4-1	4-2	4-3	4-4	算数教室
教科(場所)	理科(多目的)	社会(教室)	社会(教室)	算数イエロー1	算数オレンジ2	算数オレンジ1	算数イエロー2	算数グリーン
19日(木)	1-1	1-2	1-3	1-4	2-1	2-2	2-3	
教科(場所)	国語(教室)	算数(教室)	体育(校庭) 雨天時は算数(教室)	算数(教室)	算数(教室)	国語(教室)	国語(教室)	
20日(金)	5の1	5の2	5の3	算数教室	6の1	6の2	6の3	
教科(場所)	算数グリーン1	算数グリーン2	算数オレンジ	算数イエロー	理科(教室)	社会(教室)	国語(教室)	

各学年の連絡

1年生

2年生

元気な笑顔がもどってきました

長い夏休みが終わり、子供たちの元気な声が教室に戻ってきました。夏休みはたっぷりと休養できたでしょうか。新たな気持ちで学習をスタートさせましょう。しばらくは、学校に行くのに気が重い子もいると思います。あせらずに、ペースをつかんでいけるように応援していきます。

【あさがおの花・植木鉢】

あさがおの植木鉢は、9月6日（金）までにお持ちください。あさがおや土は、そのままでもかまいません。

【教科書に記名を】

国語下・算数下・生活下・図工下の教科書4冊を配布しました。全てに記名をし、9月10日（火）までに学校に持たせてください。生活下と図工下は2年生で使いますので、それまで学校で保管します。

生活のリズムを戻していきましょう

長い夏休みが終わりました。少しずつ生活のリズムを戻し、また楽しく学校に登校できるようにご協力をお願いします。

☆「tetoru」でお知らせしていました生活科で使う空き箱などの材料を9月9日（月）までに持たせてください。量が多い場合は安全のため二日に分けてもたせてください。

☆後期から掛け算九九の学習が始まります。一段ずつ着実に進めていきます。「九九検定」も行いますので家庭での復習も、よろしくお願いします。

☆名前の無い「落とし物」が多数ありました。引き続き、持ち物への記名をご確認ください。

3年生

4年生

リズムを戻して、再スタート！

ゆっくりと過ごした夏休みが終わり、学校生活が始まります。少しずつ生活リズム・心のリズムを学校モードに戻し、楽しく・安全に学校生活が送れるようにご協力よろしくお願いします。

◆持ち物の確認をお願いします。

夏休み中に持ち帰ったものを持ってくる日を連絡帳でお知らせします。中身の確認、補充、記名をお願いします。

◆研究授業について

9月25日（水）は研究授業のため3年生のみ5時間授業になります。

◆社会科スーパーマーケット見学について

スーパー三和木曾店への見学を予定しています。日時が決まり次第お知らせします。詳細は後日配布するお手紙をご覧ください。

◆総合的な学習の発表会について

総合的な学習で調べたことを地域の方や保護者の方にも伝えたいということで、発表会を開くことになりました。各教室でグループごとにまとめた情報を発表する予定です。日時は**10月3日（木）6校時14:25～15:10**です。ぜひご参観ください。

楽しい夏休みのあとは、楽しい学校生活！

夏休みに子供たちはたくさんの思い出を作ったことでしょう。学年で次のことを取り組みます。

- ① 学年プレバト、夏の炎帝戦！夏休みに作った俳句でお気に入りの俳句を見つけます。
 - ② 学年ビブリオバトル、夏休みに読んだお気に入りの本を紹介！読みたい本をみんなで投票します！
 - ③ 9/20（金）2・3時間目 アイマスク体験
 - ④ 9/30（月）5・6時間目 車いす体験
- よろしければ、おうちの方もぜひご覧ください。

5年生

6年生

前期後半 スタート！！

☆漢字テスト☆

夏休みが明けた9月6日（金）に、漢字の50問テストを行います。範囲は「漢字ドリルの最初から44まで」になります。

☆社会科見学☆

10月3日（木）を予定しています。場所や工程については現在検討中です。詳細が決まり次第お知らせいたします。

☆移動教室の保護者説明会について☆

2月3・4日で予定されている移動教室の保護者説明会を12月16日（月）6校時に行います。詳細は後日連絡いたします。よろしくお願いします。

【連合体育大会について】

10月17日（木）に連合体育大会があります。昨年度とは違い、本校と木曾境川小学校の2校で行います。（場所：木曾境川小）詳細は後日お知らせいたします。

【茶道体験について】

9月25日（水）総合学習の一環として、茶道体験を行います。それに伴い集金のご協力をお願いします。

●600円（お茶・お菓子代）を9月13日（金）までにご家庭にあります封筒に入れて、ご提出ください。（児童名明記・のり付け）

●当日、白い靴下を着用（持参）します。実際にお茶を淹れる体験を行うため、長袖が伸びたものやお腹が出てしまう服等のご遠慮ください。髪が邪魔にならないようにピンとめやゴムの準備も必要に応じてお願いします。

～サポートルームからのお知らせ～

9月5日（木）から指導開始です。連絡帳と面談希望調査用紙を忘れずに持たせてください。

個人面談の希望調査について

本日、9月2日に面談日程の希望調査用紙を配布しました。ご確認の上、ご提出ください。

面談対象：全児童（サポートルームに在籍している）

提出期限：夏休み明け初回指導日（遅くとも9月11日（水）まで）